

第6回 福祉新聞フォーラム

山本 麻里 氏

厚生労働省 社会・援護局長



【やまもと・まり】 1987年、旧厚生省入省。桑名市副市長、厚労省社会・援護局総務課長、内閣官房内閣審議官(厚労省雇用均等・児童家庭局併任)などを経て現職。

10月に第6回福祉新聞フォーラム「福祉法人の明日を拓く新たな課題はどう挑む」を開催しました。慢性的な人手不足と人口減少に対応した法人経営や事業展開、コロナ禍も踏まえた有事に備える財務について理解を深めました。年々増加する外国労働、最高裁判決を踏まえた同労働(賃金、人材不足を補つ)介護機器の課題についても掘り下げました。フォーラムの内容を紹介します。

(編集部)

福祉
11/30

人材確保・育成部会

現在、日本の人口構造は急速に変化しています。2019年に1億2617万人だった人口は約20年後には1億500万人減少し、同時に65歳以上が4割近くになります。

同時に、地縁・血縁・社縁といった共同体が脆弱化し、福祉ニーズも多様化・複合化しています。

厚生労働省が数年前から取り組んできたのが「地域共生社会」でした。属性や世代を超えて誰もが役割を持ち、地域社会に参画する体制を目指しています。

これにより、分野や制度ことで、来年4月から始まるのが社会福祉法人連携推進法で

がりつつあります。現在の専門職も、これは社会福祉法人や

田でも「一番」の高さの

くなると、職場の選択肢が増えます。

れるわけです。

またキャリア

が、人材確保の業務だと思

ります。具体的には、社員の合

パトにもつながります。

ます。

た。

社会福祉法人が「福祉な

いな組織を設立してしまつ

ます。

ります。

た。

の共通化を検討しています。

は、地域の限界もありません

ので、ぜひ思いを同じくする

ます。

た。

私は以前、国家公務員の働き改革を担当していました。

そこで中間的な選択肢として、来年4月から始まるのが

一方で厚労省としては地域

の

ます。

私は以前、国家公務員の働き

法人と検討を進めてほしいと

思います。

た。

た。

の離職率は増えており、理由

た。実は震が闇でも皆が職員

は、地域の限界もありません

ので、ぜひ思いを同じくする

ます。

の離職率は増えており、理由

た。実は震が闇でも皆が職員

は、地域の限界もありません

ので、ぜひ思いを同じくする

ます。

の離職率は増えしており、理由

た。実は震が闇でも皆が職員

は、地域の限界もありません

ので、ぜひ思いを同じくする

ます。

「連携法人」で採用、経営メソッド

大法人並み経営メソッド

門領域だけでなく、今後は他のNPO法人などで一般社団法人体や住民と共に地域を支え人を作り、人材の採用や育成、会員体制づくりに参画するということです。
そのためには、自主的に社会福祉法人が将来にわたって持続可能な経営基盤を確立することが非常に重要です。
選択肢の一つは、社会福祉的メリットを得られます。

ことでした。つまり、キャリア在り方も変わっていきます。
これまで、高齢者・障害者、子の問題で、地域貢献事業などを運営、地域貢献事業などを効率的に運営するようにする仕組みです。言い換えると、社会福祉法人が自主性を保ちながら大規模法人と同様の経営が悪かつたら辞めるしかありません。しかし、連携法人制度により、職場の幅が大き

度により、職場の幅が大き

くなります。
このように、人口減少社会において、公的な社会福祉事業では対応できない福祉課題に応じる社会福祉法人への期待はますます大きくなっています。

ほのかの法人ではできなことを行なうことですが、社会福祉法人の存在意義です。そういう視点で、今後の法人経営

をお願いできればと思っていま

(斎藤隆祐)

【2~3面】続く